
SCHULELTERNBEIRAT am HANS PURRMANN GYMNASIUM 

 

  

 
Sitzung des Schulelternbeirats mit Schulleitung, Schülervertretung und Förderverein 
am 22.11.2023 um 19.30 Uhr (Bibliothek HPG).                                        
 

Teilnehmende:  
 

X Brüser, Heike X Herbold, Pamela e Petri, Andrea X Straßburg, Denise X Wolf, Ronny (SL) 

X Dietz, Katrin X Hoffmann, Jens X Petri, Joachim X Völker, Irina X 
Dr. Weiland, Hans-
Jürgen (FÖV) 

e Dingenouts, Nico X Klehmann, Andreas X Pfau, Volker e von Freital, C. e Teilnehmer SV (SV) 

X Engler, Birgit X Klehmann, Anna X Quadt, Christian X Zschach, Alexander e Teilnehmer SV (SV) 

e Günther, Tanja e Klimaszewski, M. X Schneider, S.     

e Hecht, Sabina X Meyer, Johanna e Sevilla Valls, Inna     

 

Für das Protokoll: Heike Brüser 

 

Tagesordnungspunkte (TOP): 

 
1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenden und Beschlussfähigkeit, 

Abfrage weiterer Themen  
 

2. Ehrung ausgeschiedener SEB-Mitglieder 
 

3. Informationen der Schülervertretung 
 

4. Informationen des Fördervereins – Herr Dr. Weiland 
 

5. Bericht der Schulleitung 
a. Entgeltliche, digitale Schulbuchausleihe 
b. Personalsituation 
c. Info-Tag am 11.11.2023 
d. Schülerstromentwicklung 
e. Modernisierung des Schulhofs 
f. Großer Feuerwehreinsatz am HPG 

 
6. Informationen und Fragen seitens des SEB 

a. Rückblick Info-Tag aus SEB-Sicht 
b. Bericht zur Fachkonferenz Mathematik 
c. Pausenverpflegung – Umsetzung einer Eltern-Umfrage 
d. AK Mobilität-Möglichkeiten des Aktivwerdens 
e. Aktuelles aus den Arbeitskreisen 

 
7. Verschiedenes 

 
 

 
 
 
 
 
 
  



Art:     Information   |   Aktion   |   Entscheidung 

  

 

TO
P 

Art Thema 

1 I Begrüßung, Feststellung der Anwesenden und Beschlussfähigkeit, weitere 
Themen 
 
a. Begrüßung und Feststellung der Anwesenden und Beschlussfähigkeit 

 
• Der SEB war am 22.11.2023 beschlussfähig. 
• Die Schülervertretung war nicht anwesend. Die zu diskutierenden Themen 

der Schülervertretung wurden aber vorab mit der SEB-Vorsitzenden Katrin 
Dietz besprochen. 

 
b.  Weitere Themen: Kommunikation von beweglichen Ferientagen 

 
• Bewegliche Ferientage und wichtige Termine werden zu Schulbeginn in 

einem Elternbrief mitgeteilt. Dieser Elternbrief sollte sorgfältig aufbewahrt 
und die Termine unterjährig berücksichtigt werden. 

 
2 I Ehrung ausgeschiedener SEB-Mitglieder:innen 

 
• Ein ehemaliges SEB-Mitglied wurden mit einem kleinen, personalisierten 

Geschenk verabschiedet, und Katrin Dietz dankte für das ehrenamtliche 
Engagement. Weitere ausgeschiedene Mitglieder werden zu einem 
späteren Termin verabschiedet.  
 

3 I/A Informationen der Schülervertretung (SV) – A. Müller 
 

• Die SV hat einen Instagram-Account eingerichtet, auf dem Informationen 
der SV e.g. Veranstaltungen geteilt werden. 

• Die offene SV Sitzung am 7. November wurde nur von wenigen weiteren 
Schüler:innen besucht.  
 

Aktionen:  
1. Es wurde vorgeschlagen, dass die offene SV Sitzung das nächste Mal 

während der Unterrichtszeit stattfinden sollte. 

 
 
 

4 I/A Informationen des Fördervereins – Herr. Dr. Weiland 
 

• Allgemeine Informationen: siehe Anhang 
• Bisher wird die Fördermöglichkeit sozial schwacher Schüler:innen für e.g. 

Teilnahme an Klassenfahrten in wenigen Fällen genutzt. 
 

Aktionen:  
1. Es wurde vorgeschlagen, die Fördermöglichkeit für sozial schwache 

Schüler:innen stärker zu bewerben. Auch die Klassenelternsprecher sollen 
die Eltern nochmals auf die Fördermöglichkeit hinweisen. 

2. Eine noch stärkere Anonymisierung soll zudem sicher vermeiden, dass 
sozial schwache Schüler:innen von ihrem Umfeld als sozial schwach 
identifiziert werden können. 
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5 I/A 
 
 

Informationen der Schulleitung 
 

a. Entgeltliche Schulbuchausleihe 

• Die digitale, entgeltliche Schulbuchausleihe ist im Pilotstadium. Es gab bei 
Einführung einige Schwierigkeiten, die jedoch behoben werden konnten. 

• Derzeit ist leider nur ein online-Zugriff auf die Bücher möglich, an offline- 
Lösungen wird gearbeitet. 

• Analoge Chemie und Physik Bücher wurden am HPG in diesem Schuljahr 
noch genutzt, da der aktuelle Lehrplan derzeit angepasst wird. Zukünftig 
werden aber auch in diesen Fächern digitale Bücher zur Verfügung stehen. 

 
b. Personalsituation 

• Die derzeitige Personalsituation ist aufgrund von Erkrankungen einzelner 

Lehrkräfte und fehlender Vertretungslehrer:innen angespannt. Der 

Unterricht der Hauptfächer wird deshalb im Stundenplan höher priorisiert 

als die Nebenfächer. Deshalb kann es zu Unterrichtsausfall insbesondere 

in Nebenfächern kommen. 

 

c. Info-Tag am 11.11.2023 
• Es gab sehr viel positive Rückmeldung zum Info-Tag. Die Schulleitung 

dankte allen Mitwirkenden. 
 

d. Schülerstromentwicklung 
• Die maximale Schülerkapazität des HPG von 140 Schüler:innen 

[Eingangsklassen] soll für die 5. Klassen im nächsten Schuljahr 24/25 
berücksichtigt werden dürfen. Ggf. können deshalb nicht alle 
Bewerber:innen aufgenommen werden. Es entscheidet das Losverfahren.  

• Aufgrund der wachsenden Schülerzahlen in den nächsten Jahren ist mit 
zunehmenden Engpässen in der Beschulung zu rechnen. 

• Der Bau einer neuen Schule oder eine Erweiterung der Schulen ist laut 
Stadt Speyer (Schulträgerausschuss) nicht vorgesehen. 

 
e. Modernisierung des Schulhofs 

• Zum weiteren Ausbau des Schulhofs liegen dem HPG keine neuen 
Informationen vor. Zuletzt wurde das Projekt an eine neue Mitarbeiterin der 
Behörde übergeben 

 
f. Großer Feuerwehreinsatz am HPG 

• Letzte Woche fand ein großer Feuerwehreinsatz aufgrund plötzlicher 
Atemwegsreizungen statt. 

• Als Ursache wurde die unerlaubte Nutzung von Reizgas im Neubau 
identifiziert. Keine Person kam dauerhaft zu Schaden. 

 
Aktionen:  

1. Modernisierung des Schulhofs: Die Modernisierung des Schulhofs soll 
auch aufgrund vorhandener erheblicher Sicherheitsmängel im 
Schulträgerausschuss erneut thematisiert werden. 

2. Ein offener Brief befindet sich in Planung (erster Entwurf von Johanna 
Meyer) und wird im nächsten Meeting erneut auf die Agenda genommen. 

3. Auch das Thema „Schülerströme“ soll im nächsten Meeting erneut 
besprochen werden. 
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6 I/A Informationen und Fragen des SEB 
 

a. Rückblick Info-Tag aus SEB-Sicht 

• Der SEB dankte allen Mitwirkenden des Info-Tags. Besonders geschätzt 

wurde die Unterstützung der 5. Klässler:innen, die auch fleißig am 

Kuchenstand mitverkauften: Insgesamt konnten mehr als 1500 Euro 

Gewinn erzielt werden. Der Betrag geht an den Förderverein. 

 

b. Bericht zur Fachkonferenz Mathematik 

• Mathe-Moodle Aufgaben werden als Wiederholungsmodul (Stoff der 7. 

Klasse) in den Klassen 8 -10 eingesetzt. Alle Lösungswege sind im 

Nachhinein bei Moodle einsehbar (Befehl Aufgabe ➔ Überprüfung; dann 

wird der Lösungsweg sichtbar). 2 Moodle Noten sind einer HÜ 

gleichgewichtet. 

 

c. Pausenverpflegung – Umsetzung einer Eltern Umfrage 

• Frau Mengistu stellte die derzeitige Pausenverpflegung vor. Das Angebot 

wurde in den letzten Monaten bereits erheblich verbessert. Im Advent soll 

ausschließlich Fair-Trade Schokolade verkauft werden. 

 

d. AK Mobilität – Möglichkeiten des Aktivwerdens 

• Wird im nächsten Meeting im Dezember besprochen. 

 

e. Aktuelles aus den Arbeitskreisen 

• Wird im nächsten Meeting im Dezember besprochen. 

 
Aktionen:  

1. Elternumfrage Pausenverpflegung: Eine Umfrage für Eltern und Schüler 
wird gemeinsam mit Frau Mengistu vorbereitet. Es sollen Freitextfelder für 
eine bessere Auswertbarkeit vermieden werden. 
 

 
7 I Verschiedenes 

 
Keine weiteren Themen. 

 
Ende der Sitzung um 22:45 Uhr 
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Anhang 
 

 


